



RED DE DERECHOS HUMANOS DEL CAMPESINADO DEL PUTUMAYO, PIAMONTE CAUCA, COFANÍA JARDINES DE SUCUMBÍOS IPIALES-NARIÑO.

24 de agosto 2022, Región Andino Amazónica.

¡6 personas asesinadas en veredas del bajo putumayo, es la alarma de hoy en la región, en zonas donde la presencia militar es fuerte al igual que el incremento de la violencia consecuencia de la acelerada presencia y acción de los grupos armados!

PRONUNCIAMIENTO PÚBLICO

Continúan las acciones de violencia en el Departamento del Putumayo, hechos que se desarrollan de manera sistemática con los mismos patrones de comportamiento, al parecer el Grupo armado ilegal, COMANDOS DE FRONTERA continúan desatando sus acciones de violencia en zonas de alta presencia militar “Brigada XXVII de Selva y la Policía Nacional”.

Ayer 23 de agosto se informó asesinatos selectivos presentados en el bajo putumayo, un día después de que se conoció el hallazgo de un cuerpo sin vida en zona rural de Puerto Asís, de un Joven del que aún no se conoce identificación; estos nuevos hechos nos llevaron a la necesidad de cuestionar cada caso de manera directa con la comunidad y las oficinas municipales, efectivamente nos encontramos con el reporte de 6 cuerpos sin vida en zona rural del municipio de Orito y Valle del Guamuez; entre las personas asesinadas se encuentran dos comuneros AWA que fueron reportados desaparecidos el pasado 14 de agosto del año en curso que responden a los nombres de, **Yobani Ortiz Cabezas y Bautista Ortiz**, ambos provenientes del Resguardo GRAN SABALO UNIPA de Ipiales Nariño, quienes se encontraban en situación de desplazamiento forzado, sus cuerpos fueron reportados en la vereda Brisas del Palmar; los hermanos **Humberto y Miguel Basto** pertenecientes al Pueblo Nasa, según reportes, fueron sacados de sus casas y al día siguiente asesinados en jurisdicción del municipio Valle del Guamuez vereda Primavera, de las otras dos personas asesinadas al parecer en la vereda Sata Teresa de las cuales no se ha logrado tener identificación, hechos que se desarrollaron entre la noche del lunes y la madruga de hoy martes, Es de señalar que no se justifican estos hechos de violencia, peor aun cuando los victimarios presentan estas muertes como “sapos de las disidencias”, dejando letreros sobre sus cuerpos.

Son estas acciones métodos de terror, que se desarrollan contra las comunidades campesinas e indígenas, la cuales hoy se encuentran en un alto nivel de riesgo individual y colectivo; ante estos hechos anunciados que evidencian acciones de intimidación que constantemente indígenas y campesinos están recibiendo en medio de la ausencia del Estado y el silencio cómplice las fuerzas militares presentes en la zona y la reconfiguración de la disputa territorial que se agudiza al interior de las veredas en la región.

Ante estos lamentables hechos **acudimos a la comunidad Internacional** para que de manera urgente se acompañe a las comunidades que hoy se sortean el derecho a la vida y el arraigo al territorio, en medio del vacío y la persistente ausencia institucional ante el incremento de estos hechos de violencia sistemática que aportan a la inestabilidad social en el Medio y Bajo Putumayo, Piamonte Cuaca y Cofanía Jardines de Sucumbíos.

- Demandamos del Gobierno Nacional, Departamental y Municipales, acciones reales de **INVESTIGACIÓN** que permita determinar autores intelectuales de estos métodos sistemáticos que también den cuenta de Tiempo, Modo y Lugar, en respuesta a las familias y comunidades directamente afectadas por estos lamentables y reprochables hechos, activar rutas de prevención y protección para las comunidades y familias víctimas de estos fuertes hechos de violencia que no han parado y que se agudizan en el marco de la disputa territorial que se desata en estas zonas de la Región.

*Insistimos en el llamado urgente por un **ACUERDO HUMANITARIO** que a través de unos mínimos humanitarios garantice el derecho a la vida de los habitantes rurales, campesinos e indígenas, acuerdo que aporte a la estabilidad social y ambiental del territorio, que apliquen los protocolos de Distinción y Proporcionalidad.*

RED DE DDHH PUTUMAYO, PIAMONTE CAUCA, COFANÍA JARDINES DE SUCUMBÍOS.

Correo: redputumayodh@gmail.com

Oficina Puerto Asís-Putumayo

Barrio Luis Carlos Galán Etapa 1°

Clr. 3232474822-3144399917-3204188261